



Notre village, Moyen, est bien vivant. Il est riche de nombreuses associations proposant des activités variées (repas, expositions, ateliers, spectacles, ...). La plupart des associations créent des événements pour vous, habitants de Moyen ou d'ailleurs, n'hésitez pas à venir faire un saut. Et si vous le souhaitez vous pouvez vous y impliquer davantage en y adhérant tout en restant libre de votre temps et de vos disponibilités.

Ce livret a pour objectif de présenter les associations et vous donner ainsi les moyens de les contacter.

Elles seront heureuses de vous accueillir.

ACCA de Moyen

L'Association de Chasse Communale Agrée (ACCA) a été créée en 1974 et c'est Louis POINSARD qui en fut le premier président, suivi de Claude BALDASSARA.

François VAUTRIN a pris la présidence depuis 2000.

Actuellement, c'est une vingtaine de chasseurs de Moyen et des environs qui loue une centaine d'hectares de bois communaux. Ils chassent également environ 150 hectares de boqueteaux privés et plusieurs centaines d'hectares de plaine.

La chasse, ouverte de mi septembre à mi février, a lieu les samedis et dimanches durant cette période selon le calendrier présenté au tableau d'affichage de la mairie.

Lièvres, chevreuils, sangliers et quelques cerfs sont les principaux animaux que croisent les membres de l'Association.

Les chasseurs, au-delà de leur passion, entretiennent plusieurs kilomètres de tranchées et de lignes dans la forêt communale.

Ils aident aussi les agriculteurs à installer des clôtures électriques (8 kms en 2021) afin de protéger leurs cultures de maïs convoitées par les sangliers.

C'est avec plaisir que nous accueillerons tous les chasseurs, et particulièrement les jeunes, désireux de venir nous rejoindre.



Président : Jean Francois VAUTRIN
Contact : 07 86 01 41 26

Association pour le Maintien d'une Agriculture Paysanne

**Vente directe
de produits
fermiers locaux**



**2 rendez-vous de
distributions
hebdomadaires**

- Lundi de 18h à 19h à la
ferme de Falanzé à
Gerbéviller

- Vendredi de 17h à 19h
aux Rives Maraîchères à
Moyen

11 producteurs, 60 familles

Rejoignez-nous!

Contact: amap.mortagne@protonmail.com

Miel
Légumes
Viandes
Oeufs
Fromages
Herbes
aromatiques et
médicinales
Bières
Pommes de terre
Pains
Farines
Légumineuses
Tout est en BIO sauf le
miel et le fromage de
chèvre



L'arcade du capitaine

bibliothèque associative de Moyen-Vallois
 place du Capitaine Gaudet, en face de la poste
bibliotheque@moyen.fr

Horaires d'ouverture
Mercredi: 14H à 16H NOUVEAU
Samedi: 10H à 12H

Votre bibliothèque c'est :

- **un accès gratuit** sur simple inscription valable aussi dans 8 médiathèques du lunévillois
- pour tous : bébés, enfants, ados, adultes
- un lieu chaleureux, de partage, de recherche documentaire
- des animations pour petits et grands
- Tulaslu ? un club de lecture pour adultes

Vous y trouvez:

romans, livres documentaires, DVD, BD, albums, ressources numériques (presses, autoformation, livres), des expositions diverses,...

A consulter:

Sous forme d'emprunts "classiques", de commande d'ouvrages sur demande, de portage à domicile, depuis chez vous pour les ressources numériques

Les Bocottes

« Les Bocottes » - de son vrai nom Société d'Histoire et d'Archéologie de Moyen - a pour but de rechercher, étudier, sauvegarder, faire connaître et valoriser le patrimoine du village, qu'il soit :

- naturel (expo sur la captation des sources ayant servi à l'adduction d'eau au village)
- historique (expo sur la vie de la commune durant la 1ère guerre mondiale / publication d'un ouvrage sur Camille Roze)
- culturel (organisation de projections du film de Jean L'Hôte « Le Mécréant », tourné pour partie à Moyen)
- religieux (numérisation des anciens actes paroissiaux)
- humain (hommage à l'ancien maire Camille Roze / inauguration de la salle communale qui porte son nom en partenariat avec la municipalité)

La reprise progressive de nos activités s'est déjà traduite par 2 visites :

- le Fort de Villey le Sec
- l'ancienne féculerie de Chenevières

Nos projets :

- mise en valeur des plaques de cocher
- collectages avec le concours des habitants (la vie quotidienne d'hier, métiers, activités agricoles, etc.) par le biais de témoignages, photos, documents, ...

Nos envies :

- renouveler l'opération « Portes et volets »
- répertorier les linteaux de porte sculptés

Permanences :

Les mardis de 10 h à 11 h à notre local (situé à côté de l'agence postale)



Co-président : André POINSARD / Véronique PERRIN

Contacts : 06 71 95 71 66 / 06 86 59 86 07

E-mail : andre.poinsard@wanadoo.fr / bruno.perrin@free.fr

Le château "Qui qu'en grogne"

Le village de Moyen est riche d'un patrimoine exceptionnel : le château « Qui qu'en grogne ».

Cette forteresse médiévale a failli mourir : Richelieu a commandé son démantèlement en 1639, la Révolution française l'a vendue comme bien national et elle est devenue carrière pour les habitants. L'incendie du logis du châtelain en 1956 semble la condamner définitivement.

En 1983, il y a donc 38 ans, l'association des Amis du château (devenue depuis association du Château « Qui qu'en grogne ») est créée. Les statuts d'alors sont toujours d'actualité :

- redonner vie aux vestiges du château « Qui qu'en grogne »,
- intéresser la population au passé historique de son village.

Ce château a une longue histoire, marquée par les guerres et de nombreux sièges. En 1441, date de sa construction, Moyen n'appartenait ni au Duché de Lorraine, ni au Royaume de France mais était une enclave du puissant Evêché de Metz.

De mai à octobre, l'ensemble du site est ouvert aux visites. C'est un voyage dans le temps qui vous surprendra. Le logis du châtelain abrite plusieurs expositions permanentes : outils du tailleur de pierres et du charpentier, musée agricole, salle de classe 1900, musée d'archéologie locale. Des expositions temporaires sont également proposées : faïences lorraines (dont celles fabriquées à la manufacture de Moyen au XVIIIe s.), art contemporain...

Ceux qui pensent que le « Qui qu'en grogne » est une ruine sans intérêt se trompent !

Tous les habitants de Moyen seront invités gracieusement en mai 2022, certains pour le découvrir, d'autres pour constater l'évolution des travaux. Vous pourrez aussi redevenir écolier dans la salle de classe 1900, porte-plume en main.

Et si vous voulez nous rejoindre, les nouveaux adhérents sont les bienvenus.



Association du Château « Qui qu'en grogne » de Moyen.

9, rue du Château - 54118 Moyen

www.chateau-quiengrogne-moyen.fr

quiengrogne54@gmail.com - 06 20 91 28 03 / 06 86 70 71 99

Aquaclub de Moyen

Le club comptait 18 membres avant la crise, la cotisation annuelle était de 20 €.

Le club est en sommeil depuis la crise et on a dû tout vider suite aux restrictions edf de la commune.

Nous devons changer de local pour rejoindre l'ancienne cartonnerie j'espère avant la fin de l'année.

Notre repas annuel a été annulé 2 années suite à la crise sanitaire. Les bourses aux poissons ont aussi été annulées, ça reprend seulement

Donc 2 années difficiles pour le club, environ 1200 € de perte annuelle.

Une reprise en janvier 2022 qui va être difficile mais on essaye.



Contact : Frederic VINCENT

Club Soleil d'Automne

Notre association a pour but d'animer un club amical de retraités, qui ne veulent pas rester inactifs et souhaitent sortir de leur solitude.

Le club compte une centaine d'adhérents.

Les séances de jeux divers commencent début septembre, un jeudi sur deux jusqu'à mi-mai.

L'agenda 2021/2022 :

- 3 décembre : repas des adhérents
 - 23 décembre : bûche de Noël
 - 6 janvier : galette des rois
 - 3 février : première tournée de beignets
 - 17 février : deuxième tournée de beignets
 - 13 mars : repas choucroute
 - 24 mai : pique-nique
- et une sortie d'une journée (date et lieu à déterminer)

Si vous avez envie de passer de bons moments, venez nous rejoindre !



Président : Camille THOMASSIN
Contact : 03 83 42 83 51

Foyer Rural de Moyen

Il fait partie du Mouvement National des Foyers Ruraux fondé en 1946 par François Tanguy PRIGENT.

Le Foyer Rural de MOYEN a été créé en 1972.

Nous dépendons de la Fédération Départementale de Meurthe et Moselle qui regroupe 126 Foyers Ruraux, 9.500 adhérents avec des activités sur 245 communes rurales.

Elle a un but non lucratif et est régie par la loi 1901. Des adhérents qui œuvrent ensemble, dans un esprit de convivialité, réalisent ensemble des actions communes pendant leur temps libre.

Ces actions ont pour objectifs l'animation et le développement de leur lieu de vie, ainsi que le développement du lien social à travers diverses animations:

- Yoga
- Chantiers jeunes
- Foot
- Atelier Couture
- Sortie Patinoire
- Sortie Parc Attraction
- Brocante
- Halloween

et diverses autres animations.

La carte d'adhérent permet de participer aux activités des autres Foyers Ruraux.



Contacts : Amandine DELAINE : 07 83 75 99 55
Pascal PY : 06 71 47 53 82
Sam CEYLAN : 06 72 75 65 06
fr-moyen@laposte.net

La Gaule Gerbévilloise

Cette association a été créée en 1953 par M. Dallemagne qui en sera le premier président.

Il sera suivi dans cette tâche par M. Nicolas Alphonse puis en 1957 par Me André Morel qui présidera jusqu'en 1983, Il cédera la place à M. Detrey Roland.

M. Detrey restera à la présidence jusqu'au 17 Octobre 2003, il aura été membre de "la Gaule Gerbévilloise" durant 50 ans dont 20 ans de Présidence et sera remplacé par M. Sené Claude jusqu'en 2015.

Puis ce sera à M. Breton David de prendre la présidence qu'il conserve encore à ce jour. Il a été réélu à ce poste le 1er Octobre 2021.

Le Bureau actuellement se compose donc de : M. Breton David Président, M. Ludwig Philippe Vice-Président, M. Joly Christian Trésorier et M. Chiles Mathias Secrétaire.

Membres du bureau: M. Baldassara Claude, M. Baldassara Lionel, M. Roland François.

Les actions de "La gaule Gerbévilloise" :

- Entretien des rives de "La Mortagne" sur 35 km de Mont sur Meurthe à Deinvillers

- Entretien de l'Etang de Magnières.

- Alevinage de ces eaux.

Ainsi que diverses manifestations comme concours de pêche, soirées festives dès que les conditions sanitaires le permettront afin de réunir des fonds pour acheter du poisson.



Président : David BRETON
Contact : 06 23 72 10 38
E-mail : bretonm@outlook.fr

Gym dynamique de Moyen

Le club existe depuis 1988. Pendant de très nombreuses années, les cours ont été assurés dans le cadre de la gym volontaire par Dominique Belotti.

Il est animé depuis 5 ans par Karine Pierson, éducatrice sportive. Ce sont des cours de gym dynamique et renforcement musculaire de 50 minutes qui ont lieu le mercredi de 19 h à 20 h à la salle Camille Roze.

En dehors des séances, le club organise pour ses adhérents une marche annuelle dans les Vosges en juin, suivie d'un repas en commun.

Pour 2022, autant que ce sera possible, nous proposerons en plus deux matinées sportives (marche, cardio, renforcement musculaire...) pour varier, avec des intervenants professionnels.

En projet aussi pour octobre rose, la participation à la marche à Gerbéviller ou ailleurs. Selon les places disponibles, de nouvelles personnes pourront intégrer le groupe, et toujours selon les règles sanitaires imposées.



Présidente : Denise PIERSON
Contact : 06 64 38 26 54

Un Peu de Piment



Association à but non lucratif loi 1901 ayant pour objet de développer des actions afin de créer et maintenir du lien social dans un secteur rural. L'association poursuit ses actions en privilégiant les activités locales et écologiquement cohérentes.

De façon concrète, l'association Un Peu de Piment organise des spectacles (concerts et théâtre notamment), des conférences, des projections et des ateliers. Les repas, en-cas et boissons proposés sont choisis de façon à travailler le plus localement possible et en soutenant l'agriculture biologique quand c'est possible.

Mais ce n'est pas tout, Un Peu de Piment c'est aussi :

- un lieu communal que l'association entretient et fait vivre

- un groupement d'achat : commandes d'agrumes, de comté, de savons, etc.

- un soutien aux activités économiques locales : mise à disposition de locaux sur demande selon les statuts et les moyens de l'association.

- un soutien à l'activité culturelle locale (restauration et buvette sur différents événements, mise à disposition du lieu pour des répétitions de musique et de théâtre)

L'association et le lieu sont ouverts à tous, il suffit d'adhérer (à prix libre). Et pour adhérer, il suffit de venir nous voir. Toutes les curiosités et volontés sont les bienvenues.

Évènements à venir :

- Samedi 20/11/2021 : soirée plus ou moins punk avec Les Dents de la Meurthe, Crispation et We are Phobos.

- Samedi 04/12/2021 : soirée théâtre, spectacle musical avec Alexis Barbier

- Samedi 02/04/2022 : soirée chanson, concert avec Les Fées du Logis

Local ouvert tous les jeudis de 18 à 21 h jusqu'au 26 novembre 2021.

La programmation est annoncée par tracts dans les boîtes aux lettres, sur le panneau d'affichage de la mairie, à la boulangerie de Moyen et sur son site internet.



Rue du presbytère - 54118 Moyen
www.unpeudepiment.fr
asso@unpeudepiment.fr